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人物

□记者 武 钢

今年 1月 26日，在虹口区 250 街坊旧改
征基地， 几位年轻人正在为塘里居民举办房
屋旧改征收政策和案例解读的讲座， 他们都
是来自至美青年队的律师们。

至美青年队， 是至合律师事务所在 “开
放、公平、共享、共治”的核心理念孕育下，应
运而生的一支充满激情和社会担当的青年律
师队伍，平均年龄为 35 周岁，40 岁以下的青
年律师 57名，在律所中占比超过 67%。 他们
毕业于加州大学、芝加哥肯特法学院、复旦大
学、华东政法大学等一流国内外知名院校。 他
们的专业领域覆盖从证券和资本市场、 金融
投资、知识产权、国际贸易、企业合规和风控

到普通的民商事纠纷、社会治理、政府法律服
务、旧区改造等，他们立下了为实现经济社会
发展目标提供法治保障的远大志向。

为城市更新作贡献
如今，上海在城市发展进程中逐渐从“增

量开发”过渡至“存量运营”模式，进入了
“城市更新”的新发展阶段。

拥有百余年历史的 “上海第一名园”
———“张园”旧城区历史风貌区域更新项目，
是上海最大的、 中国最早一批城市更新改造
的试点区域，因而面临诸多挑战，如城市更新
尚缺乏国家层面上位法的明确指引和保障、
旧住房拆除重建的法治保障尚不完善、 改造
更新程序周期较长等。

至合律师事务所作为“张园”项目的整体
法律服务供应商，参与服务的至美青年队深耕
于城市更新相关法律研究，参考深圳、台湾等
城市和地区的立法经验，借鉴纽约哈德逊城市
广场、伦敦国王十字街、东京六本木新城、巴黎
拉德芳斯等城市更新经验，探索出了适应上海
城市更新进程的“张园模式”，为将“张园”项
目打造为世界顶级的城市更新项目作贡献。

在虹口区 17 街坊地块、250 街坊旧改征
收基地， 这些青年律师通过提供专项法律咨
询和服务，为加快旧区改造提供法律保障。

为中小投资者维权
至美青年队参与了大量具有社会影响力

的项目，如 2020 年上海市政府专项债权发行
（金额高达 600多亿）。

2020 年 5 月，由至美青年队组成的“至
合中小投资者保护中心”，旨在为证券市场中
小投资者维权提供更专业、 更有效的法律服

务。在短短的一年时间里，“中心”接待了三百
多位投资者的咨询，接受了百余位投资者的委
托，代理其向虚假陈述的上市公司提起诉讼。
其中：飞乐音响案已获得一审判决胜诉；济南
高新案已与公司达成调解协议； 康美药业案
已转为特别代表人诉讼程序； 康得新案已向
法院申请启动普通代表人诉讼程序……

青年律师用心服务中小投资者， 能够在
短时间内用专业赢得市场， 当然也离不开上
海至合律师事务所多名长期深耕于金融、证
券期货、 投融资以及民商事诉讼与仲裁等领
域的资深律师、注册会计师、注册税务师及金
融行业专家顾问的辅佐，其中全国劳动模范、
所长洪亮律师， 夏雪律师还被证监会中证中
小投资者服务中心聘为公益律师。

至美青年齐心战“疫”
去年新冠疫情发生后， 至美青年队积极

响应团市委、市青联号召，作为中小企业复产
复工热线支援律师，为企业提供复工复产法律
咨询；开设疫情法律问题专栏，日以继夜地撰
写专业文章，如《从疫情下监护人被隔离，临时
监护责任问题》《疫情下的隐私权保护》《疫情
下的业绩对赌条款》，从工资支付、合同履行、
工伤认定等方面撰写文章 30余篇， 为政府部
门、社会组织、企事业单位提供疫情下的法律意
见、评析、问答、政策汇编总计 400余万字。

近期，至美青年队印发了《战疫笔记》，
汇编了专业文章与政策法规，以见证历史，也
见证青年法律激情燃烧的“抗疫”岁月。

至合律师事务所荣获知名国际法律杂志
《商法》2020年度“卓越表现律所”“互联网及
电商”领域两项卓越大奖，入选《商法》2020法
律精英榜单，至美青年队为此贡献了青春力量。

□记者 武 钢

赵建松， 上海环境节能工程股份有限公
司董事长， 曾荣获上海市优秀中国特色社会
主义事业建设者、上海市“两新”组织优秀共
产党员、虹口区优秀共产党员等称号。

青春年华奉献给了跨江大桥
赵建松毕业后入职上海市黄浦江大桥工

程建设指挥部，25 岁加入中国共产党， 先后
参与了南浦大桥、杨浦大桥、徐浦大桥、卢浦
大桥的建设， 见证了这些浦东开发开放发展
的标志性建筑的诞生。 “建设黄浦江上这些
大桥， 我们经历了从借鉴吸收国外造桥先进
技术和经验， 到完全自主独立建设的整个过
程。这对我来说也是难得的学习、实践和成长
过程。 ”赵建松坦言。

参与建设徐浦大桥时， 赵建松已经独当
一面，是工程部负责人之一，随后他又从工程
技术岗位转到投资管理岗位， 担任计划财务
部主任。对赵建松最大的挑战是，卢浦大桥建
设资金模式从政府投资主体转变为社会资金
参与后，完全没有可借鉴的经验，只能边摸索
边实践。 他要负责整个卢浦大桥项目的商务
谈判、资金筹措、资金运作和管理、预算管理、
合同管理、风控管理、对外合作等业务。 经过
赵建松团队的艰苦努力， 大桥竣工后一年完
成结算工作，两年内通过国家审计。

徐浦大桥和卢浦大桥的成功案例， 让上
海开始有底气走向全国参与各地大桥建设。
那时， 赵建松还担任过重庆市菜园坝长江大
桥投资建设有限公司总经理，参与项目制定、
申报和评审。最终，以卢浦大桥原班建设团队
成功承接了重庆市菜园坝长江大桥项目。

可以说， 赵建松的青春年华都贡献给了
黄浦江大桥的建设事业。

涉足新兴领域不断挑战自我
参与建设黄浦江大桥重大项目的那段

经历，让赵建松积累了丰富的工程技术和企
业管理的丰富经验，为此他还被借调到上海

市建委筹建苏州河综合整治有限公司。 那段
时间里， 他习惯了早上 5 点钟起床就尽快投
入工作，几乎每天加班到很晚，最终通过了亚
洲开发银行专家对项目进行的严格评估。 这
对他的能力、经验、影响力都是很大的提高。
由于他既精通工程，又擅长财务管理，他还经
常被借调到市发改委参与负责重大项目资料
的汇编工作。

由于在上海市重大建设项目中的突出表
现，他曾多次荣获上海市建设功臣称号。 2005
年底他成功参与上海海洋地质勘察设计有限
公司改制和实施持续稳定发展目标工作，公司
业绩从当年不满千万产值上升到如今数亿产
值。 为了抵御企业运营风险，还投资建立了上
海恒方投资管理有限公司，用自己的经济管理
专业特长和资本运作管理经验，成功开辟了企
业参与建设项目的投资管理模式，为企业创造
了新的经济增长点。

2011年经过论证决策， 赵建松主导成功
收购上海环境节能工程有限公司并担任董事
长。 几年来，公司形成了环境评价、环保工程、
环保设备加工等核心竞争力， 并于 2016 年 6

月顺利挂牌新三板。“上市目的是为了规范企
业运作使之健康发展， 有利于引入战略投资
者。 ”他说道，“我们是一家技术性企业，只求
专注本业，做精做强，集聚人才；只求专而精，
创新发展，在行业中力争技术领先，唯有如此，
企业才能长盛不衰。 ”

做强做精企业不忘社会责任
事业成功了，但赵建松时刻不忘作为一个

企业家所肩负的企业责任和社会责任。
作为虹口区人大代表、虹口区总商会会长

和欧阳路街道商会会长，赵建松热衷于公益事
业， 每年参与街道举行的光彩事业慈善义拍、
资助多位贫困学生，多次带领商会会员赴云南
富宁县、丘北县开展精准扶贫。 还与邮电居委
会结对，提供开展学雷锋日费用，解决居民日
常生活问题。

去年新冠肺炎疫情突如其来，赵建松带头
向欧阳路街道捐赠了大量医用口罩等防疫物
资，商会在协助街道助力辖区企业复工复产方
面发挥了重要作用。

他还积极引导商会企业家积极投身北外

滩开发建设， 为虹口的经济发展贡献更大力
量。 他协助欧阳路街道商会党建先锋联盟举
办北外滩主题沙龙，充分发挥街道商会“人
才荟萃、智力密集”的优势。 为了抢抓北外滩
开发建设的历史性机遇，赵建松提出了“打
造商会家文化，提炼欧阳新故事”的“金点
子”，鼓励商会企业家聚焦重点，建言献策，
集思广益共谋商会工作提质增能新举措。
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商商会会在在丘丘北北县县开开展展精精准准扶扶贫贫

企业责任和社会责任一肩挑
记“上海市优秀中国特色社会主义事业建设者”赵建松


